

Jean Milot

Département d'ophtalmologie — Faculté de médecine

Ophtalmologiste à l'Hôpital Sainte-Justine et professeur au Département d'ophtalmologie de l'Université de Montréal, Jean Milot a consacré l'essentiel de sa vie professionnelle à soigner les yeux des enfants et à former les résidents en ophtalmologie pédiatrique du Québec. Ses recherches sur la rétinite pigmentaire et le rétinoblastome ont bénéficié du soutien de plusieurs fondations et ses études sur l'utilisation des lentilles intraoculaires en pédiatrie ont été saluées par ses pairs. Il a aussi fait œuvre d'historien de la médecine en se penchant sur la symbolique de l'œil dans les mythologies. Un peu dans la même veine, il a prononcé une conférence fort remarquée sur les troubles de la vue de peintres célèbres comme Monet et Van Gogh.

En plus de 30 ans de carrière, M. Milot a siégé aux conseils des médecins de nombreux hôpitaux québécois et a été membre de plusieurs associations médicales et scientifiques, dont l'Association des médecins de langue française, le Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada, la Société canadienne d'ophtalmologie et l'International Strabismological Association. Il a été l'inspirateur et l'âme dirigeante des Journées d'ophtalmologie pédiatrique de l'Hôpital Sainte-Justine, qui se dérouleront pour une 30e fois en octobre prochain.

Jean Milot a rendu d'immenses services à la communauté internationale. Le Service administratif canadien outre-mer a eu recours à lui dans le cadre d'un projet hospitalier en Inde. Il a également travaillé à l'évaluation des besoins d'un hôpital à Haïti à titre de directeur médical de la Fondation TFP (Témoignage-Fraternité-Partage). Membre fondateur du comité organisateur de l'Association d'ophtalmologie France-Québec, il a été consultant auprès de l'Assistance médicale internationale.